



**A MI VIRGEN DE AGUASANTAS /30 de abril 2018**



Este Pregón se lo dedico con todo mi cariño a mi mujer Amelia y a mis hijos José Joaquín y Cristina.

También a mis padres Andrés y Elisa Joaquín y a mi segunda madre Francisca Maqueda.

30 – 04 – 2018



***Un vergel de alegría, nuestra Ermita del Convento***



## Pensamientos.-

Aire de mi pueblo, que llega de Sierra Morena,  
Y ya trae aromas de Flores, Romero, Tomillo y  
Alhucema.

Aire de mi pueblo que hoy necesito más que nunca,  
Porque hoy hablo de ti, de mi Reina,  
De mi Virgen que de barro te hicieran.  
A ti Madre Mía,  
que te pienso en mis sueños,  
Y que mis sueños te anhelan,  
A ti que eres lo primero en mi alma  
Te vengo a rezar y a cantar  
Madre mía y Virgen Amada.

Reina de blanco Nardo  
De mi pueblo Villaverde  
Que te quiere y que te abraza  
Allá donde estuviere.  
Reina de pobres y enfermos  
Que curas con tus Aguas  
Y en ti encuentran consuelo.  
Hombres que llegan cansados  
Oprimidos por los sinsabores de la vida  
Y en ti encontramos el bálsamo que nos cuida.  
A ti madre mía, en Mayo o en Septiembre  
En la Iglesia o en la Ermita  
En la carreta o en tu custodia  
En tu Altar o en besa saya  
Aquí me tienes, a tus plantas,  
Madre Mía de Aguas Santas!!!



## **PRESENTACIÓN Y PROTOCOLO.-**

- Reverendo Sr. Cura Párroco, y Director Espiritual de esta Hermandad, D Mario García Lobato. Querido Amigo!!
- Sr. Hermano Mayor y Junta de Gobierno y Grupo Joven de la Pontificia, Real, Franciscana, Muy Antigua, Devota, Fervorosa e Ilustre Hermandad de Ntra. Sra. Santa María de Aguas Santas Coronada, (APUD DEUM) Patrona Canónica, y Alcaldesa Honoraria Perpetua de Villaverde del Río.
- Sr. Hermano Mayor, Junta de Gobierno y Grupo Joven de la Muy Antigua, fervorosa y Franciscana Hermandad Sacramental y Cofradía de Nazarenos del Santísimo Cristo de la Vera Cruz, Santo Entierro y Resurrección de Nuestro Seños Jesucristo y María Santísima de los Dolores en su Soledad.
- Sr. Presidente y Agrupación Parroquial de Ntra. Sra. Del Rosario, Grupo de Cáritas Parroquial y miembros de los distintos grupos Parroquiales.
- Ex Hermanos Mayores y Ex Pregoneros de esta nuestra Hermandad.
- Representación del Excmo. Ayuntamiento de Villaverde del Río;
- Sr. Juez de Paz, Autoridades Civiles y Militares.
- Sr. Presidente y Junta Directiva de la Asociación Cultural Cabalgata de Reyes Magos. ¡¡No hay otra mejor en el Mundo entero!!
- Representantes de las Distintas Asociaciones de nuestro pueblo, Queridos familiares, amigos y hermanos en la fe.-

## **Agradecimientos.-**

Gracias a mi Junta de Gobierno, por la confianza y la oportunidad de pregonar con todo mi corazón a la Reina de mi casa y del pueblo de Villaverde.

Gracias José Luis, pregonero , por esas palabras que con tanto cariño me has dedicado. Quien lo diría, después de una parada, en la zapatería de Elena, una noche de comentarios y alabanzas a nuestra Madre, Santa María de Aguas Santas, que esto sería así... Gracias nuevamente!!!





## Mi Casa.-

La casa donde nos hemos criado, en la Carretera y enfrente EL MURO.

Sí El Muro. Parecía que vivíamos en un paraje natural en vez de en un Pueblo, porque detrás del Muro lo teníamos todo.....

Podíamos ir de Pesca, a bañarnos, a coger ranas, a poner costillas, así que os podéis imaginar lo tranquilo que estaban nuestros padres cuando nos perdían de vista, sobre todo mi madre.

Menos mal y también lo digo..... que la Virgen de Aguas Santas y su Hijo, siempre y continuamente, nos estaban mandando Ángeles de la Guarda, porque de lo contrario no sé que hubiese sido de los Mellizos de la Elisa.

Todos allí éramos una gran Familia..... Carmen, María, Dolores, Joaquín, Manolo, Ventura, Antonio, Amalia, Chari, Belén, Asunción.....

Mis vecinos, gente humilde y sencilla de gran corazón, donde se respiraba también un ambiente de Hermandad.

Hacían esfuerzos para que eso que se llama convivencia, se hiciese desde la comprensión y la caridad cristiana, que se respiraba y se sentía por los cuatro costados.

Aunque tengo que destacar a dos personas que actuaron en todo momento con nosotros como Padres, sin serlo, y que de golpe se encontraron con dos mellizos más traviesos que tranquilos.

Ella se llamaba Amalia Jiménez Jiménez, Amalita, y él, Antonio Rivero Liñan, el retratista, y hoy les hago este homenaje por su entrega y su cariño.

Desde allí todo se sentía muy lejano y nos parecía que vivíamos en otro Pueblo; con la carretera en frente, y una gran hilera de Moreras que flanqueaban todo el paseo hasta el Cruce, pasando por El Barrio de los Afilaores.

La oscuridad reinaba en toda la avenida, y cuando llovía, lo que era llover en ese tiempo, que se tiraban los días y días, llegaba el agua hasta la misma puerta de mi casa.

Al tiempo me fui enterando de que vivía en la avenida con tu nombre, Avenida de Ntra. Sra. Santa María de Aguas Santas, en el 102 bajo, para ser más concreto.

Escuchaba de ti, pero no te conocía, te veía pero no alcanzaba a sentir nada especial.

Fui creciendo y la herencia de mi madre, Elisa, se fue manifestando en mí.

Herencia que solamente me ha traído cosas buenas y han potenciado mi amor hacia Nuestra Madre la Virgen de Aguas Santas.

Porque ahora soy consciente de que, de alguna manera, siempre me has llamado, para que estuviese a tu lado, me has ido dando oportunidades.

Recuerdo un acontecimiento, que fue “esa primera llamada”, que me marcaría para siempre: me llamó mi primo Baldomero para el Coro Grande.

Que ilusión!

Sobre todo.... Porque allí estaba una niña que me gustaba.

Cuando íbamos a cantar subíamos al coro, pero yo no me paraba en el crucero, en tu Camarín.

Pasabas un poco desapercibida para mí.

Poco a poco me fui dando cuenta de que me iba sintiendo atraído por la Virgen, por conocerla y quererla.

Al mismo tiempo que me fui enamorando de la niña adolescente que no me dejaba conciliar el sueño, y en el Coro “me miraba”.

Observaba cuando bajábamos del coro que se paraban a saludarte, a darte gracias, a rezarte un Ave María..... y después a correr nuevamente. Éramos niños.

Esa niña que me fue enamorando y que ahora es mi mujer, también fue en aquel tiempo mi estímulo para el constante interés en conocerla, en quererla y amarla hasta entregar mi vida por ella, por la Virgen de Aguas Santas.

*Y aquí hoy te digo, Amelia,  
que eres mi camino y guía,  
mi timón y mi alegría.*

*Me llevas y me has llevado,  
siempre unidas nuestras manos,  
y sin miedo nunca a nada  
a crear nuestra familia,  
fortalecerla y amarla.*

*Emprendedora, madre valiente,  
y sin igual, referente en su familia y para su gente.*

*Amelia, nombre que imprime bondad  
Alegría y sencillez sin igual  
Tu cara, envidia del sol,  
Y esos ojos de esmeralda  
la luz de mi casa son.*

*Y me has dado como madre  
dos hijos con mucho amor,  
que con más amor criamos,  
para ofrecerlos a Dios,  
y a La Virgen presentamos.*

*José Joaquín y Cristina,  
dos hijos que un lujo son,  
y que son el fruto, Amelia,  
el fruto de nuestro amor.*

Mi Padre, Andrés Jiménez Martín, hombre bueno que se nos fue muy joven muy pronto.

Mi segundo Padre, Joaquín Miguel, Joaquín el de Amelia o el del Polvero... hombre cabal, cariñoso y un claro referente de bondad y amor para toda su familia, “Nuestra familia”.

Y mi Padre Eterno, el que siempre está conmigo, cada día, cada momento, en cada RUTA.

El me quiere y me ama, aunque sabe que soy pecador y que me tira un poquito más su Madre, nuestra Madre.

No tienes que tenerlo en cuenta!!!  
Pero eso ya no tiene remedio.

Mis Madres....

Tengo la suerte haber tenido también tres, La que me parió, Elisa Torres, que ya no está con nosotros.

La que me acogió Francisca Maqueda, madre de bondad y que hace muy poquito tiempo se nos marchó y también está disfrutando del reino de Dios junto a Ella, la que siempre me espera, me abraza y me quiere sin condiciones y siempre sin pedirme nada a cambio,

*la Madre de todos los villaverderos,  
la que entiende mi sinrazón  
y es dueña de mis sueños.*

*Mi esperanza y mi consuelo,  
la flor más hermosa,  
la que ocupa mi corazón  
y a la que le pido con fervor,*

*Que me acoja en su regazo,  
Que mi pueblo ya le canta  
Que le están dando los vivas  
A esa Virgen Chiquitita,  
A esa Virgen tan bonita  
Que es mi Virgen de Aguas-Santas!!*

## A mis Hermanos y Familia.-

Seguro que está pensando: éste todavía no me ha dicho nada y cree que no aparece...

Andrés, no vas a salir si ya eras mi compañero y estábamos juntos antes de nacer.

Aunque ahí también utilice mis dotes de comercial, y lo convencí para que primero Naciera.

Así se llevó el título de primogénito, el mayor de mi casa, al menos eso dice.

Y sigues siendo el mayor en todo, lo confirmo.

También tenemos increíbles experiencias con esto de ser casi iguales en casi todo.

Fuiste Mayordomo de esta Hermandad de 2005 a 2010, y cuando vas a dejar el cargo, la junta que entra es la mía, y también el cargo de Mayordomo es el de tu hermano gemelo, ósea yo.

Qué momento!!! No se me olvidará en la vida, los dos en el Altar junto a Ella.

La misma vara compartida, la misma ilusión 5 años más, y también casi el mismo traje y la misma corbata, “ esto sí que no tiene arreglo”..... “Increíble e Irrepetible diría yo.

Tengo dos hermanos más, aunque la gente tampoco se lo cree, siempre ha sido un dilema, Santiago y Juan Ramón, hermanos que siempre tengo presentes y los quiero con todo mi corazón.

## **Primera Junta de Gobierno. 1995-2000..**

*Corría el Año* 1994 cuando estando en mi trabajo recibí la llamada de un buen amigo diciéndome..

“Contamos contigo para la nueva Junta de Gobierno de la Virgen de Aguas Santas para el año 1995”.

Viviendo en Sevilla, con dos niños pequeños... que dilema. Os tengo que decir que ha sido la primera, y única vez, que necesité y así lo manifesté, que tenía que pensármelo.

Iluso de mí, ya que cuando lo comenté con Amelia, ella de momento me habló como lo hace siempre y en todas las situaciones:

“Confía en lo que la Santísima Virgen nos tiene preparado”. Era su segunda llamada.

De ahí mi confirmación y juré el cargo de Fiscal.

Manolo Domínguez, mi hermano Mayor, contigo y con ese grupo de personas que se convirtieron en mi familia, vivimos algo tan Grande que jamás lo olvidaré.

Valientes ante la adversidad, y os recuerdo un día, Sábado de Romería, estaba regando mi caseta, por orden o más bien consejo de Joaquín mi suegro.

Venga que estas absorbido por la Hermandad, anda haz algo y por lo menos riega la caseta....

Al marcharme de la Ermita, dirección al pueblo, había unas nubes negras que no me gustaron nada.

Se levantó un viento sospechoso de que aquello no pintaba nada bien. Lo dicho, dijo Dios....allá va agua, y fue un verdadero desastre.

En la cuesta de la bajada de la cancela principal se hizo una zanja de más de un metro de profundidad, desde media cuesta hasta pasada la primera línea de casetas que dan a la plaza de la Ermita.

Los hierros retorcidos y la mayoría de las casetas con daños en toldos y estructuras.

Cuando llegamos al pueblo no teníamos luz, ni en las casas ni alumbrado general, se suspendió la Ofrenda de Flores a la Santísima Virgen, y la gente nos preguntaban, y al mismo tiempo nos decían, ““ Es imposible que mañana la Virgen vaya al Convento””.

Y nosotros después de ir nuevamente a la Ermita y ver los daños, decíamos..

Si no llueve más, podemos intentarlo....

A las seis de la mañana ese grupo de personas estaban ya en el Convento, en la Ermita, delante de ella y postrados a sus plantas le rezamos todos juntos un Ave María y nos encomendamos a la Virgen.

Madre mía ayúdanos, y de momento había una legión de hermanos villaverderos arreglando Casetas, cosiendo toldos, enderezando y sustituyendo hierros, cediendo y compartiendo todo lo preparado con los que lo habían perdido todo en unos minutos.

Pepe Román, nuestro Mayordomo, que también está ya junto a Ella en el Cielo, porque no puede ser de otra manera, pidió varios camiones de Albero y con el esfuerzo de todos y la solidaridad de los hermanos, el recinto de la Ermita quedó preparado, para que su pueblo pudiera celebrar, la Misa del Convento en honor a nuestra Madre.

La misa empezó una hora y media después de salir de la parroquia, misa que oficiaría nuestro director espiritual en ese tiempo D. Francisco de los Reyes Rodríguez López.

Al término de esta, la emoción se apoderó de todos los que allí estábamos, y sobre todo de los miembros de esa Junta de Gobierno, abrazándonos y llorando por ese milagro evidente que la Virgen hizo con nosotros.

*Mi pueblo como una piña, con su Hermandad.  
rendido y ante sus plantas, no le paran de rezar,  
es su madre María a quien quieren regalar  
La bella estampa de sus hijos, rezándole ante su altar.  
Ha sido un milagro que quisiste realizar,  
para que todos nosotros pudiésemos celebrar  
que a Nuestra Madre Bendita siempre debemos honrar  
En este día tan Grande, Aquí en el Convento,  
sedientos de tus Aguas, mi devoción se agiganta  
Y te digo en tu presencia...  
Gracias!!! Gracias....!!!  
Madre mía de Aguas Santas!!!*

## **Recuerdos.-**

Nuestro último año de Junta de Gobierno en el 2000, día del Convento.

Ya ha salido la Carreta con su Simpecado Oro y Grana; la gente va delante, cantando y bailando por sevillanas, como siempre, y otros hermanos detrás, rezando y dando gracias.

Un contraste de movimientos y sonidos que la comitiva no percibía, se tornaban en un toque diferente porque las campañas de la Iglesia tocaban a duelo.

Un Mayordomo de esta Hermandad, se encaminaba desde su pueblo hasta el cielo, hasta Ella, hasta nuestra Madre, para recibir su abrazo.

*Y él le diría:*

*Aquí estoy Madre Mía  
En un día muy sentido  
Para la familia y los amigos.*

*Hoy está de Romería mi pueblo, de Villaverde Del Río.*

*Un pueblo que te adora, y que te reza con fe,  
Ya Sueño y anhelo mi patio, rodeado de Flores,  
de la Rosa y el Clavel.*

*Yo que siempre he sido humilde y sencillo,  
De nombre Rafael.*

Este convento fue diferente y emotivo, de añoranza, de amigos y familias muy queridas que se quedaron en ese camino de dolor, y la desesperanza que se siente cuando se pierde a una gran persona.

Ese año en el que salíamos del mandato, todavía nos aguardaba una experiencia maravillosa.

Después de una noche mágica el paso ya está en El Centro de la Iglesia, junto a tu Camarín.

Las flores ya se han repartido entre los que quieren tener todavía un pedacito de ella.

Porque esa flor te lleva a tu casa su aroma, su presencia en los sentidos... Todo ha concluido!!!

Minutos después, el templo queda en silencio, y como es costumbre, solamente se queda la Junta de Gobierno, preparando y limpiando para dejarlo igual que estaba antes de vivir esa noche inolvidable.

Llegó el momento de llevar a nuestra Madre, desde el Paso al Altar.

Don Francisco de los Reyes Rodríguez López, comienza a hablarle a la Virgen, a decirle casi susurrándole:

“míralos Madre Mía , cuídalu y reconócelos donde quiera que estén, son un grupo de hermanos que te han cuidado y querido durante cinco años, dales salud y prosperidad en su vida.

A continuación nos invita a que se acerquen nuestras mujeres, y comienza a rezar un AVE María...

Con la Imagen en sus manos,....seguimos rezando desde su paso hasta el altar...

Y nos dio la oportunidad de llevarla, si de llevarla por parejas acariciando con nuestros dedos esa imagen que es nuestro

orgullo, y por la que todos perdemos el sentido cuando cerca la tenemos.....

Tan cerca, que la emoción y la sorpresa del regalo que nos hicieron, se convirtió, en la experiencia más bella que he disfrutado junto a nuestra Madre de Aguas Santas.

## **Donde termina la Ciencia y Empieza el Milagro.-**

Hace ya algún tiempo, un compañero de trabajo se empeñó en invitarnos a que fuésemos al Rocío.

Llegamos y nada más entrar en la casa, lo típico, nos presentaron a los que allí se encontraban y nos sentamos en el patio.

Entonces empezamos a escuchar una voz relativamente lejos que decía, “”Esa no será mi Virgen no..””??,... Y repetía ahora más cerca.. “Es mi Virgen de Aguas Santas”....??.

A lo que Amelia, mi mujer le contesta:

Sí que es.... “”Mi Virgen de Aguas Santas”” agarrándose la medalla con el puño cerrado.

No me digas... que casualidad, entonces ustedes son de Villaverde Del Río??.

Si por supuesto, de Villaverde.

Entonces nos dice sorprendida y emocionada:

Ella es la que me curó de niña.....  
Me dio la vista....!!!

Cuando era pequeña, mi padre me llevó a un especialista para tratarme de un problema que se me presentó por sorpresa y sin razón alguna..... “Me quedaba ciega”

El especialista Oftalmólogo dictaminó que era una enfermedad Progresiva e incurable.

Su padre, Creyente y sin querer aceptar ni acatar el diagnóstico del doctor, y por casualidad....

en una tertulia de bar, se enteró que en el pueblo de Villaverde, había una Ermita con una Fuente y una Virgen muy pequeñita y Milagrosa.

Este hombre, este Padre lleno de fe, toma la decisión de venir cada dos semanas a por el agua bendita, que manaba de su fuente, y con ese agua le lavaba los ojos a su pequeña, todos los días dos veces.

Al cabo de un tiempo, tocaba revisión con el Gran Oftalmólogo, otro viaje otra prueba, y este señor cuando la reconoció, le dijo a su padre:

La estás llevando a otro sitio???

Si la está viendo otro colega, por favor dígamelos, no hay ningún problema.

Pero Doctor, que pasa?

Tanto ha mejorado?

Esto si no lo hubiese visto, no lo hubiera creído,  
Aquí ya no hay enfermedad, su hija está curada.

Y este buen señor le dijo:

Donde termina la ciencia y comienza el milagro??.

De la sierra morena le traje el remedio  
De su Ermita y su fuente, el consuelo.

Una Virgen que es madre  
Y que nos dio la esperanza.

En su pueblo de Villaverde,  
rezándole a sus plantas.  
En su Ermita del Convento,

Y allí le grité a Los cuatro vientos  
Gracias...!!!! Gracias...!!!! Gracias por Siempre!!  
Madre mía de Aguas Santas....!!!

## **Una noche con la Virgen de Aguas Santas.-**

En una noche fría de invierno, en el Madrid de los 70, una mujer con un niño pequeño y enfermo en sus brazos, se dirigía de urgencia al hospital más cercano.

Al llegar , como eran altas horas de la noche, las puertas de lo que ella conocía estaban cerradas, todo estaba oscuro y no había forma de encontrar a nadie por esa zona...

Al dirigirse hacia la parte donde había un poco de más luz, y fruto de la desesperación, le salió del alma lo que a todo Villaverdero se le viene a la mente en un momento así, buscando su ayuda, su consuelo y su auxilio.....

“”Madre mía de Aguas Santas””!!!

Y una persona que pasaba por la acera de enfrente se volvió con rapidez y se le acercó, refiriéndole lo siguiente:

Ha dicho usted La Virgen de Aguas Santas, es usted de Sevilla, de Villaverde Del Río...?

Yo estuve allí, destinado en Villaverde cuando terminé la carrera de medicina en Sevilla.

¿Y que es lo que le pasa?

Es mi hijo, que no sé lo que tiene y necesita que lo vea un médico urgentemente...

Ese hombre, ese médico guiado por la Virgen, acompañó y cuidó de ese niño hasta que se repuso, después de varios días en el hospital.

Ese grito desesperado de:

¡¡Madre Mía de Aguas Santas!!

¡¡hizo el milagro.!!

*No te voy a querer madre mía  
No te voy a estar agradecido toda la vida,  
Siempre junto a nosotros  
en esa Urbe lejana y fría.*

*Qué lejos la tierra amada,  
Qué lejos mi Andalucía,  
Qué lejos nuestras medallas,  
Nuestras moñitas, y su mirada,  
Y Ella envió a un Ángel de bata blanca.*

*No te voy a querer Madre mía  
No te voy a estar agradecido toda la vida  
Si el milagro fue en mi casa, en mi familia.  
Ese niño era mi hermano  
y esa mujer mi madre Elisa.*

### **Junta de Gobierno 2010 -2015.-**

Un nuevo proyecto llega a mi vida con el nombre de Aguas Santas. ¡¡De nuevo su llamada.!!

Ricardo me propone Configurar y presentarnos como candidatos a una nueva Junta de Gobierno, Hermano Mayor y Mayordomo. Esto es más serio de lo que parece.!!

Tampoco lo dudé y nos pusimos manos a la obra.

Guiados por Ella y sabiendo que teníamos las ideas muy claras, y que además coincidíamos en los conceptos Parroquia, Comunidad, sentido de integrar, Caridad y sobre todo Una Gran amistad.

Como siempre, conté con el apoyo de toda la familia, de mi mujer Amelia y de mis hijos.

Una ilusión tremenda a la hora de configurar la lista.

Que acierto tuvimos, no los cambiaría por nada ni por nadie.

Personas que algunas de ellas, apenas conocíamos, pero sus obras y el proyecto coincidían al 100%.

Trabajo con ilusión y amor desmedido hacia la Virgen, han sido nuestra carta de presentación, para conseguir esa unión.

Seguimos siendo un grupo de buenos amigos y disfrutamos de lo mejor de cada uno y sobre todo que seguimos con el mismo nexo de unión, nuestra Madre de Aguas Santas y nuestra Hermandad.

Y qué os digo de ellas, las camareras transitorias de la Virgen, gracias por vuestra entrega y devoción.

Además de que tres miembros de estas mujeres, han formado parte de esa Junta de Gobierno.

Hecho que ha sido la primera vez en toda la historia de nuestra Hermandad.

Recuerdo especialmente la concesión por parte del Vaticano del Patronazgo con el título “ApudDeum” (junto a Dios) a Nuestra Señora de Aguas-Santas.

Que tuvimos la suerte de poder disfrutar aunque fue la Junta anterior, con José María Sarmiento Maqueda como hermano Mayor, la que había dejado todos los trámites preparados.

Y la exposición en el Círculo Mercantil e Industrial de Sevilla..... donde estuvimos durante una semana inolvidable, y por donde pasó todo Villaverde y muchísimas personas de Sevilla;

gracias, una vez más, a todos los que colaboraron con nosotros para hacerla posible.

Podéis imaginar la alegría y el Orgullo de que todos viesen nuestros Simpecados juntos?? Imagínalo...!!!

Tocándose las manos entre ellos, en forma de borlón, meciéndose con la brisa de los suspiros del corazón villaverdero.

Los dos haciendo que los visitantes, quedarán absortos y sorprendidos, de la magnitud de transmisión y adoración, de los que tuvimos la suerte de haber pasado por allí.

También quiero mencionar a José María Real Pernudo a quien designamos archivero, por el trabajo realizado y por el amor a la Virgen, ayudado por nuestro hermano Rafael Sarmiento Montalvo en su documentación fotográfica. Gracias a los dos !!



## **Mi pueblo en Mayo.-**

Ha llegado Mayo, el mes de María y para Villaverde y los Villaverderos, se manifiesta de una manera muy especial.

Esto hay que vivirlo, no se puede contar con la exactitud y plenitud que merece.

Ya faltan solo algunos días para que Villaverde se transforme y sus habitantes comiencen a prepararse para hacer una mudanza, de sus mejores intenciones, a un enclave idílico y maravilloso, su Ermita del Convento.

Donde todo se transforma por la intercesión de nuestra madre, la Virgen de Aguas Santas.

Un pueblo que prepara para un solo día, en torno a 150 casetas, adornadas con sus toldos de rallas, con sus flores, sus palmeras, farolillos y adelfas.....con sus mesas , sus bancos y sus sillas.

La mayor comodidad para nosotros y para todos los que nos visitan, en un vergel de alegría, aquí en su Ermita del Convento.....

Se puede pedir más??.  
Bendita locura!!.

Aquí el villaverdero da lo mejor de sí, estamos trabajando durante todo el mes de Mayo, para que todo quede como siempre. Maravilloso!!!

Las cocinas no paran de hacer los mejores manjares, heredados de los mayores del lugar.

Toda la semana anterior cocinando, casi siempre el mismo menú de un año a otro.

Las croquetas de la abuela, los albondigones, las tortillas, los filetitos empanados.

No podían faltar el Gazpacho de Francisca mi suegra, los vegetales de Pastori mi cuñada, las pringaitas y los rollitos de Amelia.

Queso y buena chacina, las gambas y langostinos para los invitados y también para los míos.

De Manzanilla 9 medias arrobas, fresquita y embotellada, tradición que no se puede perder, que eso es lo que más le gusta a la familia de los Miguel.

Que fama, otra vez!!!

El Viernes de Romería, salen los más pequeños con los accesorios y haciendo mucho ruido, para no pasar desapercibidos, cascabeles y multitud de campanitas, y llamando la atención, diciéndole a su Pueblo....

¡¡ Prepara los pollos con tiempo que pasado mañana es la Misa del Convento!!!.

Una Tradición, que no podemos perder!!!

El sábado por la Noche nos preparamos para la Ofrenda de Flores a la Virgen.

La comitiva sale de la Casa Hermandad, acompañando al Simpecado, y reuniendo a un gran número de niños y niñas, vestidos de corto y de flamenca.

Diciéndonos a todos que esto ya está aquí, que nos queda muy poco, para que el sueño de un año, toque despertarlo, y vivirlo con toda la intensidad.

Llegamos a la Plaza y los más pequeños fijan sus ojos sobre la Virgen.

*Qué alegría más grande tengo Madre,  
Es la tradición de mis padres  
Y aquí me encuentro ante ti,  
No alcanzo a tocarte porque talla me falta,  
Pero me aúpa hasta ti, la que hoy me acompaña.  
Y siento en mi corazón, que me miras y me abrazas.  
Ya me sé tu himno.....  
le susurra despacito, a la Virgen al oido,  
Ya me pongo tu moñita y me cuelgo tu medalla,  
Todavía soy un niño pero sueño con llevarla,  
De puerta en puerta por las calles de mi pueblo,  
Como hicieron mis padres y mis abuelos.*

*Pero mañana es el día del convento  
Y romperá la mañana con cohetes de alegría  
Con tambores de esperanza  
Con caballos y jinetes con mujeres de flamenca,  
Para ir a verla a Ella, en su carreta plata  
Pa' cantarle los vivas, a mi Virgen de Aguas Santas.!!*





## **Los Palos.-**

Con la entrada del mes de Mayo en mi pueblo, en mi casa y en mi familia, ya no se habla de otra cosa que no sea de la Romería.

Recuerdo cuando se ponían los Palos en las casetas, ya que las estructuras eran de eso, sí, de Palos, de cañas y otros elementos, ya que no se estilaban las estructuras de hierros como las de hoy en día.

Era un día de duro trabajo.

Había que transportar los Palos, hacer los agujeros con las palanquetas y otros artilugios que siempre llevaban nuestros mayores. Mi Padre Andrés siempre estaba presente y se le echa mucho de menos, por sus conocimientos y sobre todo por su agilidad.

Se tomaban las medidas estipuladas para el sitio que nos había asignado la Hermandad para nuestras familias.

Y comenzaba el trajín del trabajo en común.

Que preciosa imagen, toda la familia y algún invitado más, alrededor de dicha encomienda.

Y todos haciendo el paripé, para decir después que todos habíamos trabajado, excusa perfecta para reunirnos a la mesa, que con tanto cariño se preparaba en la caseta.

La Tita Amelia con su potaje de garbanzos, y las demás con las tortillas y el picoteo para calmar el cansancio.

Se llevaban también las cervezas y los refrescos para los niños, pero lo que no faltaba nunca y así tenía que ser, era la Manzanilla fresquita, “pa” los Miguel.

Ese día de convivencia se hacía extensible a todos los que allí, en la Ermita, estaban,  
“algunos ya avisados”, que regaban sus casetas hasta que se destapaba lo guisado.

Qué bueno está esto, que rico el Potaje, y los abuelos estaban... que no cabían sus el trajes.

Y después de dar cuenta de todo lo de beber y de comer.....

*A ver a la Virgen.... para encomendarnos a Ella.....!!!*

*Madre mía, mira qué familia tengo  
Cuida de todos, para que puedan seguir viniendo  
A rezarte aquí en la Ermita, en tu casa del Convento.  
Yo te quiero con locura, Virgen Santa y Chiquita,  
Pues no encuentro consuelo si no veo tu carita.  
Eres la alegría de mi vida, que te rezo con fervor  
Y me tiembla hasta la voz,  
cuando llego ante tus plantas  
Se me nubla la mirada  
y se quiebra mi garganta,  
Cuando digo en Tu presencia...  
¡¡ Viva la Virgen de Aguas Santas!!.*



*Una carreta de plata para servirte de morada.  
Que le regalo su pueblo con todo el cariño  
y el corazón.*

*Sin pecado de 1716.*



## **La Mañana del día del Convento.-**

Ya Amanece el día, y las casas son un hervidero de sensaciones y emociones.

La gente viene y va, de La Cocina al comedor, del comedor a la calle, otra vez para dentro, venga chiquillo que después se forma un zipizape que no veas.

Cargando la comida en los coches para llevarlas a la caseta.

El sol le pide permiso a la Luna para que se abra el telón y comience la función soñada.

Ya llega la mañana, el cielo se engalana con un azul diferente, emoción en el lienzo y ternura en las sensaciones.

Ha llegado el día más esperado, mi pueblo se viste de gala, las calles por donde pasa la Virgen, ya están adornadas, los cohetes rompen el silencio anunciando que la Romería del Convento ya ha llegado.

Boyeros y Carreteros han llegado a la Casa Hermandad y la Carreta ya está en la Puerta.

Qué imagen la que nos muestra esa impronta, otra foto maravillosa para soñarla en una acuarela.

Altar para la Reina que espera con anhelo que la yunta se coloque y le recen y la aclamen sus hijos villaverderos, que ya la acompañan hasta la Iglesia.

Un momento de recogimiento se produce antes de salir, dentro de la Parroquia, delante del Simpecado le damos las gracias a nuestra Madre rezando un AVE María.

Te pedimos por los que ya no están, por los que tanto esperaron y ya marcharon al convento de la Gloria eterna.

Por tantos como necesitan tu ayuda, los enfermos, los parados, las familias que lo están pasando mal, los jóvenes, los que están enganchados a la droga, y también por la paz en el mundo y por nuestro país.

Son las Nueve en punto, el gentío se apodera del lugar, ya no cabe ni un alfiler en la plaza.

Repique de campanas saludan la mañana,  
El simpecado ya está en la puerta,  
Saludan con los Vivas a su Madre soberana.

Su pueblo le da las gracias,  
Y El Niño se ha emocionado,  
Es la traca de cohetes que le han tirao  
La Virgen en su cara, una caricia le ha dado,  
Y El Niño de momento ha quedado consolao.

Madre mía que te quiere tu pueblo de Villaverde,  
Le sigue susurrando su hijo, el que más la quiere.  
No puedes imaginar..., le dice su Madre,  
Desde tiempo inmemorial,  
Antes de morar en esta Iglesia  
Ya nos iban a visitar,  
a los pies de Sierra Morena  
En aquel pequeño altar.

Pero cállate un poquito chiquillo,  
Que ya suena la música, escucha.., escucha..!!

Veras con que cariño compuso Honorio este  
Himno, para inmortalizar esta unión.

Villaverde y Aguas Santas  
Son dos nombres que hizo Dios  
Y enlazándolo en la historia  
Hizo un camino a gloria!!  
Desde mi pueblo hasta Dios.!!!!

Estos momentos los vivo con mi mujer y mis hijos, más unidos que nunca, con los ojos puestos en nuestra madre. Clavados en el rojo intenso de su bordado y en la imagen Marfil de su silueta, con mi mano derecha apretando la medalla.

En esos momentos de tanta generosidad por parte de todos, por el silencio de los allí presentes, compartiendo ese sentimiento.... Cuando las lágrimas afloran y se encoge el Corazón .....  
Grita Nuestro Hno. Mayor.....

Viva la Virgen de Aguas Santas!!!

Viva la madre De Dios!!!

Viva la Patrona de Villaverde!!!

Viva la Virgen de Aguas Santas!!

Y comienza...¡¡Nuestra Romería del Convento!!!

La Carreta con su Simpecado ya camina hacia su Ermita.

La calle Polvillo es un Río multicolor con un movimiento muy especial,

Caballos y caballistas en la comitiva van,

Los jinetes con espuelas, la chaquetilla ajusta,

A la grupa una gitana, no se puede pedir más.

Buscamos a los de siempre, a la familia, a los amigos que te alegran la mañana nada más que verlos, y poco a poco vamos haciendo el grupo.

Llegamos a la Avenida de Su nombre, Avenida Nuestra Señora de Aguas Santas... y pasamos por mi casa.

Quien no dice mi casa, a la casa donde nació, donde vivieron sus padres, .... Es un momento donde se me

estremece el alma y me da la sensación, siempre, de que van a estar ahí.

Continuamos, siempre cantando y bailando, con las guitarras a nuestro lado y comenzamos así el rezo por sevillanas.

Cómo se baila en Villaverde, esto no lo he visto en ningún sitio, dicen los que vienen de fuera, cuando bailamos andando sin pararnos..... venga que no se pare la Carreta, que no se pare nunca.!!

Ya vamos llegando al Cruce Madre Mía, dejando atrás tu Avenida,

Y pasas por un azulejo que te honra con tu imagen....

La Carreta se ralentiza y se saludan las dos ... me alegra de verte, un año llevo esperando a que llegue este día, no tengas prisa y déjame que te de mis bendiciones, a Ti y a tu hijo.

Buen Camino, Buen Día y que disfrutes de Tu Romería.

Los rezos y los vivas se entrelazan, y la medalla en mi pecho comienza a bailar, un cordón que tiene vida propia, unas veces mirando al que te acompaña, al frente, al que le canta de cerca con los ojos clavados en tu carita Morena.

Y otra vez se vuelve a girar, ahora para mis adentros, hacia mi corazón, para ver cómo se disfruta ese sentimiento, en este camino con todo el amor de su pueblo, que nos llevará hasta su casa en la Ermita del Convento.

Mi cariño a la Carreta, que su pueblo le entregó, el orgullo de sus hijos a la Madre De Dios.

Y a su niño que suspira y se commueve, porque le llegan las plegarias, los vivas y los rezos, de los que van detrás, en silencio....

Villaverderos de promesa, que también van al Convento.

Seguimos acompañándola, cantando y bailando, pero sin perder el tiempo, que quiero llegar cuanto antes a la Ermita del Convento, para empezar su Misa, la que nos congrega a todos tus hijos.

Y cuando llega la Carreta con su Simpecado Oro y Grana, forman los caballistas para recibir a la Soberana, en su entrada triunfal, a su otra casa.

Con los sombreros en sus manos y gritándole sus vivas y hasta alguno que se atreve, con promesa o sin ella, a cantarle sevillanas.

*Bajamos ya la cuesta  
y los bueyes están cansados,  
Pero saben que la Virgen  
hasta el Convento ha llegado.*

*Ya la bajan de su Carreta  
que reluce y brilla más que nunca  
Y las gentes entre lágrimas  
como siempre la disfrutan.*

*Porque ya está aquí su Madre  
entre flores bellas  
Una Virgen Morenita,  
bonita como ninguna  
Brillante como una Estrella.*

*Que su coro ya le canta,  
con un rajeo de guitarra  
Y una Salve muy sentía  
a su Virgen Chiquetita,  
Nuestra Madre de Aguas Santas!!!*

Recuerdo una vez que no llegaba, que no, que era imposible, año 1984.  
Era Viernes de Romería!!!

La Virgen de Aguas Santas no se me quitaba de la cabeza..  
Madre Mía ayúdame!!

La Carta que Antonio Martínez Torres, el “Noni” me había mandado diciendo que era COSTALERO DE LA VIRGEN, que ya era decir.....No se pudo entregar.!!

Viernes de Romería!!!

Estaba a 1000km de mi casa.!!!

¿Qué hacemos.....?

Yo me voy Mi brigada...!! Yo me voy para Sevilla.!!  
Que tengo que estar en Villaverde como sea....!!

Llegue a mi casa la madrugada del Domingo.

Dios Mío!!! Qué lejos estaba Vitoria.!!!

Fue una gran y emotiva experiencia, era la primera vez que no estaba en mi coro, junto a mi Virgen, junto a mi madre Elisa.

Recuerdo ya en la misa... y me sigo Emocionando, Sorprendido y con lágrimas en los ojos, comencé a escuchar una canción que supone mucho para mí, y que ella la cantaba como nadie, y que dice lo siguiente:

1.- UNA SALVE EN EL CONVENTO  
PA QUE LLOREMOS POR DENTRO,

PA CORONARLA DE FLORES,  
POR REINA DE LOS AMORES  
Y PA QUITARNOS EL SOMBRERO,  
PA DECIRLE REINA Y MADRE  
HAY MADRE CUANTO TE QUIERO.

PA OFRECERLE NUESTRA VIDA  
PA PEDIRLE QUE MI GENTE  
NUNCA FALTEN AL CONVENTO  
PA ACORDARNOS DEL QUE SUFRE,  
Y DEL QUE VIVE EN EL CIELO.

3.-HEMOS LLEGAO A TU ERMITA  
PA VIVIR TU ROMERÍA

PARA HABLARTE A TI EN SILENCIO  
CON EL CORAZÓN ABIERTO  
PA ESCUCHARTE A TI MARÍA  
AQUÍ ESTOY EN EL CONVENTO  
CON PENA Y CON ALEGRÍA

PA CANTARTE SEVILLANAS  
PARA REZARTE UNA SALVE  
PARA POSTRARME A TUS PLANTAS  
Y PARA DECIRLE UN VIVA  
A MI VIRGEN DE AGUAS-SANTAS.

#### 4.- UNA CARRETA DE PLATA PA SERVIRTE DE MORADA

PA ACOGER TU SIMPECAO  
AL QUE TANTO LE HE REZAO  
Y MIL COSAS LE HE PEDIO,  
AL QUE ME ACERCÓ MI MADRE  
CUANDO SÓLO YO ERA UN NIÑO.  
CADA AÑO Y A TU LADO  
IBA HACIENDO ELLA EL CAMINO  
Y TO EL AÑO REPETÍA  
QUE NO EXISTE DÍA MA GRANDE,  
QUE EL DÍA DE TU ROMERÍA.

Pero esto es recitado y mi Madre Elisa lo Cantaba  
Así.....

#### 2.- UN RECUERDO PA EL AUSENTE, PA TU MADRE Y PA LA MÍA AY!! AVE MARÍA.

LAS QUE TE QUISIERON TANTO  
QUE POR TI REGABAN LLANTO  
Y SE QUITABAN LA “VÍA”,  
LA QUE ME SUBÍA EN TU PASO  
QUE ERA CHICA Y NO PODÍA.

LA QUE ME ENSEÑÓ A QUERERTE  
A REZARTE CADA NOCHE  
Y A VIVIR SIEMPRE A TU VERA,  
A ENTREGARTE MÍ CARIÑO,  
MI AMOR Y MI VIDA ENTERA.

ESTRIBILLO.

Y A LA REINA DE LOS CIELOS,  
QUE ES LA QUE NOS DA EL CONSUELO  
LA QUE NOS DA LA ALEGRÍA,  
A LA VIRGEN DE AGUAS-SANTAS  
AVE MARÍA.

Va por ti Mamá....!!

Desde nuestra posición en el Coro, observo las caras de todos los que están presentes en la Misa.

Ojos que se clavan en el Camarín, en el Risco donde Mora la reina y madre del pueblo Villaverdero...

Pastora de su rebaño, mirando al cielo y acompañada de su coro de Ángeles, para llevarnos en su Asunción junto a Ella, en el momento de la Oración final.

Se termina la misa con un nuevo canto de despedida.

Nosotros dentro del coro nos abrazamos y nos deseamos una buena Romería, ahora toca irnos a nuestras casetas.

Los abuelos los primeros, ya está mi caseta que no se cabe, y es que somos muchos de familia.

Como se notan las edades, y se disfruta de ello, cuatro generaciones conviven en mi caseta, heredada de nuestros mayores.

Se brinda por las nuevas incorporaciones, y este año tenemos una nueva “Amelia” y ya van 8.

Venga chiquillo, que queréis cerveza o vino??.  
Bandejas de todo lo que hemos guisado, y algunas tortillitas de Bacalao, pero con bacalao, que yo me entiendo Tita Amelia!!!

Y todo el que llega se queda asombrado, de lo que se forma en mi pueblo de mayo, para un rato.

Que mujeres más guapas con sus trajes de flamenca y que chiquillos más flamencos, ya empezó la algarabía, todos cantando y bailando al son del tambor y la guitarra, sevillanas que salen del corazón a nuestra Madre de Aguas Santas.

Y te visitan la familia y sus invitados también, lo que da lugar a cosas que no se pueden comprender.

Se empieza a comentar, a dialogar, a congeniar y a transmitir el sentimiento que te envuelve, que te llena y te reviste de amor al lugar, La Virgen, La Carreta, su chiquillo, el siete arroyos, los Paredones del Convento, la mesa Redonda, un cúmulo de sentimientos que emociona y embelesa al recién llegado.

Al cabo de poco tiempo, empiezan las casualidades y el que yo conozco y que a mí me dijeron en una ocasión, y todo esto se reduce, y concluye con que esa persona que no te conocía de nada hacia un ratito....

Resulta que termina con la moñita puesta cerca de su corazón, que tiene su medalla rodeando su cuello y que está dando los vivas porque le rinde la Emoción.

Y el que lo invitó a ir a mi caseta, ya se ha ido, y ahora está disfrutando con nosotros igual que cualquiera que en su lugar hubiese llegado a la caseta de los Miguel.

Esto no es exclusivo de mi caseta, esto pasa en todas las casetas de este maravilloso enclave de Sierra Morena, en mi pueblo de Mayo, en la Ermita del Convento.

Cuando visito las casetas de mi familia o de mis amigos....digo siempre, que vengo escapao...., que ya he podido salir, aunque sea para un rato, que no puedo dejar pasar el día, sin darte al menos un abrazo.

El tiempo se echa encima, y miro el reloj y me doy cuenta que el reloj es de carrera, que todo un año esperando no supone que el paso de las horas se ralentice. Por mí sería un día eterno, interminable.

Pero la realidad es otra, ya se termina, ya son cerca de las 8, las gentes caminan hacia la plaza de la Ermita.

Ya se escuchan los vivas, ya está la Carreta recibiendo los rezos por Sevillanas al Simpecado Oro y Grana.

En el camino de vuelta, con nostalgia de un gran día que todavía no acaba, bajamos por la cuesta y comenzamos el rezo del Rosario. No se cantan sevillanas ni vivas a la Virgen soberana, solamente rezos y el sonido de sus campanas, tintineos en su Carreta de plata.

Sonidos que me llevan a Septiembre.....





## **Dichoso mes de Septiembre.-**

Mi pueblo se engalana para celebrar el nacimiento de María, de la Virgen de Aguas Santas “ApudDeum” junto a Dios.

Hoy es 8 de Septiembre, hoy es el día más grande, el más solemne...

11,30h Función Principal, donde ya me emociono al ver su altar mayor, preparado y adornado, para recibir a la reina de mi pueblo, a la Madre de los villaverderos.

Y allí, ocupando el todo, está Ella, pequeña en su talla y al mismo tiempo Inmensa en Bondad y Amor, como todas las Aguas de los Ríos y de los Mares, para saciar nuestra sed con tus Aguas de vida Eterna.

Y después de mirarte y admirarte dentro y fuera de mi ser... me dispongo a subir por esa escalera de caracol, que me lleva a estar más cerca de Dios, y en este caso de su madre, nuestra Virgen de Aguas Santas.

Ya estoy en el Coro.!!

Un año más, y van 40, de disponibilidad y servicio a mi Comunidad, ahí arriba, detrás de su barandilla y guiados e iluminados por esa Vidriera, que tanto candor y belleza nos aporta, sobre todo hoy día 8.

Mi coro que te canta en la Inmaculada, en Mayo, Navidad, Dolorosa en Semana Santa, o el día de San Sebastián.

Coro Parroquial, con Frasco su director a la cabeza, que tiene el cielo ganado por aguantarnos a todos!

Os doy las gracias uno por uno, porque os tengo y os siento como mi familia, en la sonrisa y en el Dolor.

Mari Trini, Asunción, mi madre Elisa y Manolo Torres ya están a tu lado, en tu regazo, envueltos en tus brazos, mirándola cara a cara, a su madre que a sus plantas los ampara.

Y ya están todos cantando en su coro celestial, el coro de tus Ángeles, relucientes, alegres y brillantes como el Sol.

Es la recompensa de amar sin condición, de entrega desmedida, por una vida soñada pasando por esa escalera de Caracol, que girando y girando, al final desembarca en otra dimensión, atriles, libros, música, sentimientos, Hermandad, amistad y rezos que me llevan ante ti.

*Y ahora en su nacimiento, 9 días te ofrecemos,*

*Novena de honor, honra y respeto al faro de nuestras vidas-*

*Al referente de mi ser, de mi casa y del pueblo de Villaverde.*

*Al tesoro que heredamos de nuestros mayores,*

*De nuestras madres, de nuestros padres y abuelos,*

*A esa que tengo siempre presente*

*en mi pecho y en mi mente.*

*Zacarías, empieza con tu guitarra,*

*que presta está mi garganta*

*Para rezarle cantando un año más*

*a mi Virgen de Aguas Santas!!!*

Y llega la hora del traslado de nuestra Madre bendita, ya suenan las campanillas, y la iglesia ya está preparada para vivir un año más uno de los momentos más emotivos de ese día.

Ya está en el crucero, la gente se agolpa y se arremolina en torno al paso, llenando la iglesia por completo. Rompiendo los que allí estamos con un sentido y emotivo aplauso.

Se pide silencio y la piel y el bello se nos ponen de punta, porque comienzan los recuerdos de mi niñez, recuerdos de mi añoranza, son recuerdos de una fe a mi Virgen de Aguas Santas.

Son recuerdos de una amiga, que pidió tu intercesión, aquí, en tu camarín, a tus plantas y hoy también me acuerdo de ti.. ¡amiga Arantza!

Son esos, los recuerdos de una Madre, que nunca nos falla.

Este año pasado el Sr. Cardenal D. Carlos Amigo Vallejo, tuvo el honor de hacer el traslado desde su Altar hasta su paso Custodia.

Emoción desmedida, al ver el cariño y la devoción que nuestro Cardenal tiene a nuestra Madre.

Pues dice que le tiemblan las manos cuando ve tanta grandeza en una talla tan pequeña, que no puede evitarlo y así lo manifiesta.

No te van a temblar las manos si ya te has dado la vuelta y contemplas a sus hijos, a su pueblo, ante sus plantas.

Recuerdo en el traslado del año pasado, allí arriba, en el Coro, cuando Nuestra Señora ya estaba en su paso de Custodia....

Un niño de apenas 9 años, Alberto Aguilar nos sorprendió con su aclamación en voz alta a su Madre Bendita de Aguas Santas!!!

Viva la Madre De Dios!!!

Viva la Reina de los pobres!!!!

Viva la madre de los Villaverderos!!!

Viva la Virgen de Aguas Santas!!!!

Me comentó su padre, que Alberto le dijo:

Papa yo puedo darle los vivas a la Virgen....??? Hijo mío si quieres hacerlo.....,

Y estoy seguro, porque no puede ser de otra manera, que ese amor y esa naturalidad, ha sido fruto de su fe a su Madre, a su Virgen, transmitida de sus mayores, de sus padres y abuelos.

Muchas gracias Alberto!!!

Muchas gracias Villaverdero!!.

Con estos gestos y manifestaciones de nuestros hijos, sabemos que el presente y el Futuro de nuestra Hermandad están asegurados.

Y como no puede ser de otra manera aquí están hoy también Tus Jóvenes, a tus plantas, junto al Altar, con el alma puesta en tus manos, locos por su madre, por su tradición, demostrándoles siempre su predisposición Respeto y Amor.

Gracias a todos.....por todo!!!

Está su paso de Custodia preparado en el centro, junto al Camarín nuevamente. Adornado con las mejores flores, con los nardos que durante el resto del año también nos llevarán a la noche del día 8.

En este momento se nota la mano del artista, del que te soñó despierto y cumplió su sueño, aunque fue por poco tiempo.

Alfarero de tu cara y pintor de tu azulejo, no se puede ser más Villaverdero, ni haber querido más a su Virgen, a su Madre, a su estrella que tan cerca la tuviera.

Por eso te digo mi amigo, aunque breve tu camino,  
siempre estarás junto a los tuyos, y en los corazones de  
Tu Junta de Gobierno.

Iluminada como un haz de luz vemos tu cara y el poder  
de tu mirada, cuando pasas por las calles de mi pueblo.

Algo habrá tenido que ver otro hermano, otro Villaverdero que dijo también que sí en su momento, y que ahora está en el cielo, ofreciendo su intercesión y su consejo a sus amigos y hermanos de “La Junta de Gobierno”

Su abuelo carretero de la Virgen, su familia orgullosa  
de su hijo.

De su decisión, de su paciencia y su esperanza, pero  
tocó despedirse antes del juramento soñado.

Os miro y os digo... Siempre han sido 12, como los apóstoles, los miembros de nuestra Junta de Gobierno, aunque aquí y en este momento, que quiero seguir soñando, que lo veo en vuestras caras, que lo intuyo en vuestros gestos, que se nota que están ahí, en ese banco, en vuestros corazones, en esas sillas, en esas Medallas y en esas moñitas, que sois 14 porque siempre estarán con vosotros, Ramón Rey Palacios y Antonio Manuel Fresco Tobarias.... “el Pipa”.



## **¡Noche de la Virgen!..**

Noche esperada y soñada durante un año, venga Amelia que no llegamos a la salida....

Una gran traca de cohetes nos avisa que lo más valioso de un Villaverdero, el Tesoro de un pueblo, ya está en la calle, que tiene una agenda importante.

Acoger a sus hijos, los más pequeñitos vestidos de Ángeles, para que quede por siempre su presentación a su Madre.

Visitar a todos sus hijos, que anhelan el momento de agradecerle todo lo bueno que por su casa acontece.

Llegamos a la calle San José, lo refiero porque además de tener nuestra Casa Hermandad, siempre veo y Saludo a mis tíos, hermanos de mi padre, Villaverderos también, aunque viviendo toda la vida en el pueblo de San José.

Gracias le doy nuevamente a la Virgen por ese momento.

La entrada por la calle Graná me llena de sentimientos de añoranza, ya no queda ninguno de los de mi familia, de los viejos de los Pavara.

Los que rezaban cantando coplas a la Virgen amada, a su Madre, referente en sus gargantas, no eran dos ni tres, una herencia que se transmitía de generación en generación.

Yo me siento muy orgulloso de la rama que al tronco sale.

Mis abuelos, mi madre y mis tíos ya la esperan en ese balcón soñado, a mitad del trayecto, donde las clavellinas, gitanillas y geranios se dan la mano y compiten por los mejores flashes y comentarios.

Es o no es Compadre???.  
Que arte tiene la calle Graná!!!

Ya escuchamos las campanillas saliendo a la carretera, nuevamente la carretera, siempre he estado ahí, antes en el 102 y ahora en el número 9.

Dos casas juntas y una sola familia, un solo corazón en torno a ella.

Cuando llega a nuestra puerta estamos toda la familia presente, pidiéndole salud, paz, trabajo, unidad, amor... y dando muchas, muchas gracias; gracias por un año más en mi casa, en mi puerta, por todos los que en esos momentos sufren, este año nos tocará a nosotros, la pérdida de nuestra Madre Francisca, es un vacío difícil de asumir y asimilar.

Danos fuerza Madre mía.....!!!!

Vamos visitando a los amigos y a la familia hasta la hora de su entrada en el templo, después de toda la madrugada en la calle, junto a Ella.

Comienza a salir el sol, irremediablemente hoy, en ese momento, hay una imagen que le gana la partida al Dios de la Vida, al gran Astro.

Nada reluce con tanto esplendor como su paso de Custodia, al punto de amanecer, entrando en la calle del Medio.

Contraste que solamente conoce el que en ese punto la acompaña, andando hacia atrás, con los ojos puestos en su paso, en el brillo de su Plata, en su custodia, en su ráfaga dorada, en su niño, en su Cara, en mi Virgen de Aguas Santas, que encamina sus pasos a su su Parroquia, a su casa.



## **Regreso del Convento.-**

Terminamos la Novena con un Rosario, y así volvemos al Rosario del día del Convento, que ya acaba.

Ahora y después de rezarle con nuestro corazón a la Virgen, comienza otra vez a sonar la gaita y el tambor, pero con otros ritmos y otro son.

Lentas, muy lentas las sevillanas, las manos relajadas y los cruces siempre de cara, para tener tiempo entre vuelta y vuelta, para poder mirarla.

Entre un comentario y un cante, el cielo cambia también el brillo del color de los vestidos de lunares..

Por el día resplandecientes, con sus flecos recortando el aire, en cada vuelta por el baile, prevaleciendo ahora los colores tenues, tonos cálidos, tonos pasteles.

Y al caer la noche, ya el cielo pinta Ocre Rojizo en el horizonte, con verde esmeralda damos la despedida al Astro rey.

Como por arte de magia, miro hacia atrás y todo ha cambiado, solamente Tú, Mi Virgen, mi Simpecado lo llena todo.

El rojo fuego se hace presente y se divisa la Virgen con su beige dorado, traspasando el cristal de mis ojos.

Se enciende mi Carreta, las flores que la acompañan ahora son más bonitas que nunca, que tu hijo de este cambio también se alegra, porque acompañan a su Madre, a la Virgen Chiquetita, a esa Virgen morenita, nuestra Madre de Aguas Santas.

Los faroles encendidos guían mis pasos en el camino, camino que nos lleva hasta el cielo, bajo un manto de estrellas, TÚ de ellas, la más bella.

Caminando lento, que no tiren mucho, que no corra esa yunta.

Que ahora más que nunca fijamos las miradas en la herencia de mi pueblo, Simpecado Oro y Grana, no me dejes Madre mía, guíame hasta lo infinito, que tendré que esperar un año, para hacer nuevamente este camino.

Y doy gracias por el día que brindaste a todos tus hijos, por contar con la familia, por rezar con mis amigos.

Que día más grande en mi pueblo, y en mi corazón que late desconsolado, porque con esto y poco más, está acabando mi Romería..... y mi Pregón....

Camino triunfal cuando otra cuesta con brío y mucha fuerza, sube esa yunta de Pepe y de Manuel, y en ese momento, a todos los que vamos delante nos hacen de correr, venga, venga...que vienen los bueyes, que no podemos pararlos, que hay que hacerles más fácil esta subida, este trayecto, que ya estamos en el Cerro Molino.

Adiós le decimos a nuestra Madre en su azulejo de la carretera, precioso homenaje de sus moradores a su bendita imagen.

La SALVE a la Virgen es el prólogo final, de nuevo pasamos por mi casa, gracias Madre Mía, aquí están los mayores del lugar, los abuelos en la puerta, para darte las gracias por un Convento más.

Los caballistas esperan ilusionados para despedirla, todos entramos en Miguel Hernández, agolpados, abrazados,

lentos en el caminar, no quiero que se acabe,  
que termine mi sueño de un año,  
el sueño de un pueblo, y mirando hacia atrás,  
la vemos haciendo sus últimos metros...

Gracias Madre Mía, gracias por este maravilloso día,  
gracias a mi gente, a mi familia, a mi mujer y a mis hijos, por el amor que te brindan.

*ADIÓS A MI ROMERÍA,  
A MI ERMITA DEL CONVENTO,  
A ESA CARRETA VACÍA,  
A MI CASETA EN SILENCIO,  
Y A ESTE HERMOSO DÍA.*

*TODO PASÓ EN UN MOMENTO,  
PERO NOS QUEDÓ LA ALEGRÍA  
Y ENTRE TRISTES Y CONTENTOS  
IREMOS CONTANDO LOS DÍAS  
PARA VERTE DE NUEVO.*

*ASÍ EL FINAL HA LLEGADO  
YA TENGO QUE CONCLUIR.  
GRACIAS POR HABERME LLAMADO  
PARA PODERTE DECIR  
COMO HIJO MIMADO:*

*TÚ ERES NUESTRO SUSTENTO  
LA ROCA FIRME QUE NOS AGUANTA  
NUESTRA LUZ, AIRE Y GUÍA  
VIRGEN SAGRADA MARÍA  
MADRE NUESTRA DE AGUAS SANTAS.*

HE DICHO.....